



FETES ET TRADITIONS DE NOEL EN EUROPE

Fête familiale célébrée dans toute l'Union européenne, la fête de Noël est une occasion pour les citoyens européens de partager un certain nombre de traditions. Quelles sont les coutumes propres à chaque pays ?

Tout au long du mois de décembre, les quatre jeunes volontaires européens d'Europe Direct Hauts-de-France, allemand, espagnol, italien et tchèque, partagent avec bonheur chants traditionnels, décorations, cuisine... avec les élèves des écoles primaires mais aussi le grand public lors du marché de Noël de Grandvilliers.

Les animations, ludiques, festives et joyeuses permettent à tous de découvrir les traditions de nos voisins et de s'ouvrir à d'autres cultures.

Froehle Weihnachten, feliz navidad, buon natale, veselé Vánoce !

BILAN 2018

Activités du Centre Europe Direct

PLUS DE 5000 ELEVES SENSIBILISES A L'EUROPE

Chaque année, le Centre Europe Direct Hauts-de-France intervient dans les établissements scolaires afin de sensibiliser les élèves à l'Union Européenne (histoire, géographie, découverte des pays et des langues...). Les actions "Jours d'Europe au lycée" avec la région Hauts-de-France, "Mon collège, mon Europe", "La citoyenneté illustrée" avec le département de l'Oise et "L'Europe à l'école" avec Amiens Métropole ont une nouvelle fois rencontré un vif succès en 2018.



EUROPE DIRECT AU CONTACT DES CITOYENS



Rencontres internationales des Cerfs-volants de Berck-sur-Mer, Fête de l'Europe, Marché de Noël d'Amiens ou encore salons de l'étudiant et de l'apprentissage à Amiens et Lille, le Centre Europe Direct est allé à la rencontre des citoyens pour les informer sur les possibilités offertes par l'Union européenne et sur les échéances à venir.

A cela s'ajoute les visites des institutions européennes à Bruxelles et Strasbourg à destination de différents publics : élus, scolaires, comités de jumelage...

ACCUEIL ET ENVOI DE VOLONTAIRES EUROPEENS

Europe Direct Hauts-de-France est agréé comme structure d'accueil et d'envoi par l'agence nationale Erasmus+. Cela permet chaque année de recevoir des jeunes volontaires européens dans le cadre du Corps Européen de Solidarité (anciennement Service Volontaire Européen). En 2018, nous avons accueilli 5 jeunes venant d'Allemagne, d'Espagne, d'Italie et de République Tchèque. Nous avons également permis à 5 jeunes français de partir en Allemagne et en Hongrie.



2018 : RETOUR MEDIAS / IMAGES



Laurent Somon,
Président du Conseil départemental de la Somme



Charles Locquet, Président du Syndicat mixte Oise très haut débit (SMOTHD) et Vice-Président du conseil départemental de l'Oise

14

AMIENS

ANIMATIONS

Une belle journée pour l'Europe

Amiens, capitale européenne de la jeunesse en 2020, organisait ce mercredi 16 mai sa fête de l'Europe.

Le soleil et l'ambiance étaient au rendez-vous hier matin à Amiens. Sur la place Gambetta où une dizaine de stands étaient installés pour informer les passants et accueillir 16 mai à l'occasion de la fête de l'Europe. En plus du baby-foot, bannin gâché sur lequel s'emparaient les étudiants, une autre était montée sur l'esplanade, sur laquelle de jeunes artistes amateurs se sont relayés pour égarer l'événement.

La mobilité européenne était à l'honneur entre autres le brainstorming est de permettre aux jeunes Picards de découvrir l'Europe. C'est pourquoi l'Université de Picardie Jules-Vernes (UPJV) avait un stand, afin d'expliquer les étudiants « les langues étrangères » et les opportunités possibles lors de leurs études dans le cadre du programme Erasmus.

Enfin, le responsable de la Ville de Langueux (CPIVA) était également présent. Langueux est jumelée avec des villes de Belgique, pour effectuer une année de service civique en Belgique. L'UPJV a permis de voir un passage des cultures, notamment possible grâce aux voyages organisés.

Le Centre Europe Direct compte pour sensibiliser les jeunes à leurs responsabilités en Europe, « Un moyen de représenter l'Europe au citoyen » explique Hédia Nasraoui, membre de la structure. L'objectif est de donner le meilleur des Français et éveiller les esprits impliqués et écoutés dans le processus de décision européenne. ■ A.T.



Le Centre de mobilisation jeunesse plus Soissons, ses membres Clément Le Nôtre, ce mercredi.



Jeunes des Hauts-de-France face à la caméra de France 3 Picardie

ASSOCIATIONS

Europe Direct au contact des Amiénois

À l'occasion de la journée de l'Europe, l'antenne amiénoise de l'association Europe Direct a organisé une série d'activités pour informer les citoyens. Elles étaient animées par des étudiants en service volontaire européen (SVE) accompagnés de jeunes de la mission locale Picardie Maritime.

Le matin, le local d'Europe Direct accueillait des classes de collégiens autour d'ateliers ludiques. « Avec construction, mais on parle des droits accordés par la citoyenneté européenne », Alberto, un Espagnol de 24 ans, souligne l'intérêt et l'ouverture d'esprit des adolescents. Il saisit l'occasion pour glisser quelques mots sur les bénéfices qu'il tire du SVE : « Je voulais découvrir la France, c'est une belle expérience et ça offre certaines opportunités professionnelles. » De leur côté, les jeunes de la mission locale ont pu prendre part



Français, Tchèques et Italiens ont arpenté les rues pour évoquer l'UE avec les Amiénois.

à l'expérience et apprécier la facilité de contact avec les étrangers : « Quand on voit qu'ils font l'effort de parler français, il y a une cohésion qui se crée et aussi un esprit européen », assure Max, 19 ans.

L'après-midi, la dizaine d'europhiles partait à la rencontre des Amiénois pour échanger sur leurs attentes vis-à-vis de l'UE. Aux

moyens de post-it épinglés sur un tableau en liège, les riverains mentionnaient péle-mêle la défense européenne, l'uniformisation du droit du travail ou encore la démocratie directe. L'italienne Giulia, originaire de Gênes, évoque quant à elle le futur : « Il ne faut pas être trop eurocentré, il faut voir au-delà des limites de l'Europe ! » ■

6003

L'HISTOIRE DU JOUR

"Ze dictée" fait un tabac en quatre langues

AMIENS Pour la huitième année consécutive, le Centre Europe Direct organisait hier dans le cadre de la Journée européenne des langues, une dictée dans quatre langues étrangères vivantes pour les collégiens et lycéens picards. « Cette idée m'est venue en pensant à la célèbre dictée de Bernard Privé », explique Hédia Nasraoui, directrice du Centre Europe Direct Hauts-de-France. Mille élèves répartis sur 15 collèges et 14 lycées ont ainsi participé, sur la base du volontariat, à quatre dictées énoncées au choix en anglais, en espagnol, en italien et en allemand. « Les dictées en espagnol et en anglais rencontrent le plus grand succès, mais l'italien évolue beaucoup depuis deux ans », précise Hédia Nasraoui. Avec 50 participants en 2011, l'événement grandit chaque année. « Dans notre établissement, ils demandent même à s'inscrire avant qu'on leur en parle. On ressent un vrai engagement pour les langues, que ce soit du côté des élèves ou des parents », s'enthousiasme Alexandra Olier, professeur d'espagnol au collège Sainte-Famille. Les dictées sont orientées sur des thématiques autour de l'Europe, afin de sensibiliser les élèves à ce que fait l'Union européenne près de chez eux. « En récompense, on offre un voyage à Bruxelles pour les deux gagnants de chaque classe, afin qu'ils découvrent le Parlement Européen ». Quant au nom « Ze dictée », Hédia Nasraoui sourit : « Le nom, je l'ai choisi en clin d'œil au « The » que les Français ont bien souvent du mal à prononcer et qui devient « ze ».

La collaboration avec les médias locaux a permis de démultiplier l'information à destination des publics des Hauts-de-France. Nous sommes fiers d'avoir mobilisé les élus pour rapprocher davantage l'Europe des citoyens.

AGENDA 2019

- **1er janvier au 31 décembre** : Plovdiv (Bulgarie) et Matera (Italie) sont Capitales Européennes de la Culture
- **1er janvier au 30 juin** : Présidence roumaine du Conseil de l'Union Européenne
- **1er janvier** : 20ème anniversaire de l'Euro
- **29 mars** : Sortie du Royaume-Uni de l'Union européenne
- **31 mars** : Date limite des inscriptions sur les listes électorales pour les élections européennes
- **1er mai** : 15 ans de l'élargissement à 10 nouveaux pays
- **9 mai** : Fête de l'Europe
- **23-26 mai** : Elections européennes (dimanche 26 mai en France)
- **7-10 juin** : 40ème anniversaire des premières élections européennes au suffrage universel
- **1er juillet au 31 décembre** : Présidence finlandaise du Conseil de l'Union Européenne
- **9 novembre** : 30 ans de la chute du Mur de Berlin

EVENEMENTS A VENIR



10-12 janvier : Forum du lycéen à l'étudiant, Amiens (Mégacité)



24 janvier : Vernissage de l'exposition photo de Valerio Vincenzo "Borderline - Les frontières de la paix" suivi d'un débat en présence de l'artiste, Amiens (Maison de la Culture)